

令和7年第9回

かほく市教育委員会議事録

令和7年9月24日

議 事 錄

令和7年第9回かほく市教育委員会議事録	
招集年月日	令和7年9月24日（水）
招集の場所	かほく市教育庁舎 会議室
開 会	令和7年9月24日（水）午後3時00分宣告
出席 委 員	教 育 長 井 上 勝 文
	教育長職務代理者 紺 野 武 利
	諸 井 幸 子
	森 晃 子
欠 席 委 員	竹 中 健 司
説明のため出席 した者の職氏名	教育部長 山 田 義 幸
	学校教育課長 北 井 淳之輔
	生涯学習課長 本 出 美 和
	スポーツ文化課長 能 村 忠 由
	管理主事 荒 山 浩
	指導主事 竹 森 恵 美
	指導主事 山 田 章 善
	教育センター所長 山 本 桂 一
	学校教育課長補佐 杉 角 浩 一
	学校教育課主査 丹 羽 康 介
議事録署名 委員の指名	教育長は、議事録署名委員に次の2人を指名した。 紺 野 武 利 諸 井 幸 子

会議に付した事件並びに審査結果	議案番号	件 名	結 果
	議案第 19 号	令和 7 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について	原案可決
	議案第 20 号	文化財の指定について	原案可決
	請願・陳情番号	件 名	結 果
案件なし			

協 議 ・ 報 告 事 項
(1) 管理・指導・教育センターより前期報告について (2) 令和 7 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 9 月認定結果について (3) 市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について (4) かほく市生涯学習フェスティバルの概要について (5) 令和 7 年度北信越中学校総合競技大会・全国中学校体育大会結果について (6) 令和 7 年度教育委員県外視察研修について (7) 市教委訪問（七塚小学校）の日程変更について

議事の経過

午後3時00分開会

開 会

【井上教育長】

令和7年第9回かほく市教育委員会を開催します。

本日、竹中委員より事前の欠席連絡がありましたので承認しております。

議事録署名委員の指名

【井上教育長】

議事録署名委員に紺野教育長職務代理者、諸井委員を指名します。

前回議事録の承認

【井上教育長】

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。

【北井学校教育課長】

(8月19日開催の議事録にて説明)

【井上教育長】

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。

(意見・質問なし)

【井上教育長】

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。

教育長の報告

【井上教育長】

急に涼しくなりまして、最低気温が20度を下回る日も出てきました。最高気温と最低気温の差が10度以上に広がると、体調不良を訴える方が非常に多くなってくるということで、今後の体調管理につきましても、委員の皆様にはご留意いただきたいと思います。

NHKのニュースでジャポニカ学習帳のニュースを取り上げていました。富山県の高岡市に本社がありますが、その学習帳の表紙の写真を、これからイラストに変えるといった内容であり、売り上げが激減しているといった話でした。GIGAスクールで子どもたちのタブレット学習が中心になってきているということで、こういったところにも影響を与えており、時代とともに様々なことが変わっていくのだと改めて思いました。

9月の定例会議が無事終わりました。一般質問で、水泳授業を民間に委託したらどうかという質問がありました。具体的には、先生方の負担軽減のためにも、アクロス高松があるコナミスポーツに委託してはどうか、という内容でした。水泳の単元については、子どもたちに水の危険であったり、或いは仲間と協力して安全を守るといった意味で非

常に大切なため、かほく市では水泳の授業を続けていきます。ただし、技術指導という面では先生に対して非常に負担になっていると聞いていますので、インストラクターを導入するなどして先生方の負担は減らしていきたいという内容の回答をいたしました。

また、給食費無償化について、アレルギーのために弁当の持参を余儀なくされている子どもがいます。そういう家庭への給食費相当の支援を市としてできないかという質問がありました。市長とも協議を重ね、先進地の事例も参考にしながら、導入する方向で現在検討しております。

9月7日に地域クラブの指導者向けの指導力向上研修会という、石川県教育委員会主催の研修会が哲学館で開催され、県内各地から50名ほどの指導者が参加をして、熱心に研修を重ねておりました。かほく市では令和8年度から休日の部活動を行わないということで、昨年度からお伝えしております。内灘町も令和8年度から、休日の部活動を行わないということでした。津幡町はまだ、そのあたりは流動的というお話をしました。

9月15日にいしかわ総合スポーツセンターで、国民スポーツ大会、障害者スポーツ大会の結団壮行式が、初めて体育館という場所で開催されました。

18日には、かほく市役所でかほく市選手の激励会・報告会を行いました。かほく市出身で今現在、金沢市立工業高校の3年生で水球をしている生徒があり、報告会にも出席していましたが、金沢市立工業高校が全国優勝をしました。高校から1名だけ日本代表に選ばれて、インドで行われるアジア選手権に日本代表で出場します。大会が終わったら市長表敬を予定しております。

9月20日からは、河北郡市中学校新人大会が開催されました。部活動の地域移行も完全移行しているかほく市軟式野球クラブは見事に優勝しましたし、高松ジュニアabadミントンのクラブも好成績でした。それからバスケットクラブも、優勝できなかったものの、子どもたち、保護者の方が一丸となって試合に臨んでいた姿が非常に印象的でした。

9月22日には、ブルーキャッツの給食コラボということで、七塚小学校に選手が行き、テレビ局やマスコミなど非常に多くの方が、その様子を取材しておりました。

同日の午後には、トランポリンの佐竹玲奈さんが引退報告ということで、市長へ報告のために訪問されました。第2の人生も頑張ってくださいということで、私からもお声かけをさせていただきました。

それから、運動会も始まっております。先週は高松小学校の運動会で、初めて総合体育館で運動会を行いました。上の観覧席が保護者でいっぱいになり、平日にもかかわらず本当に大盛況でした。今日は河北台中学校で、明日は高松中学校、明後日が宇ノ気中学校ということで、それぞれ総合体育館で実施する予定になっております。

最後になりますけれども、かほく市の夏休みの見直しということで、現在、かほく市は7月25日から夏休みに入っています。他市町では7月21日からという場合が多く、夏休み4日分を多く授業しているものあります。ここ数年実施してみて、授業時数の確保について、特に支障はないだろうということで、夏季休業期間の見直しについて委員の皆様にご意見いただきながら、これから進めていきたいと思っています。学校管理規則の改定も必要になりますので、また議題としてあげさせていただきます。

今後も引き続き市教委訪問や金沢教育事務所の訪問があります。教育委員の皆様には、

またご参加をいただきますが、引き続きどうぞよろしくお願ひします。
以上で教育長の報告とします。

議 件

- 議案第 19 号 令和 7 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について
議案第 20 号 文化財の指定について

【井上教育長】

それでは、議件に入ります。議案第 19 号について事務局より説明をお願いします。

【北井学校教育課長・本出生涯学習課長・能村スポーツ文化課長】

(令和 7 年度かほく市教育委員会表彰被表彰者の決定について説明)

【井上教育長】

委員の皆様からご意見等ありましたらお願ひいたします。

(意見・質問なし)

【井上教育長】

それでは教育功労賞ということで、本日をもって決定とさせていただきます。

(異議なし)

【井上教育長】

それでは次に、議案第 20 号について説明をよろしくお願ひします。

【能村スポーツ文化課長】

(文化財の指定について説明)

【井上教育長】

審議会で、文化財の指定に値するという答申をいただきましたけれども、委員の皆様から何かありましたらお願ひいたします。

(意見・質問なし)

【井上教育長】

それでは議案第 20 号について、文化財に指定するということで決定としてよろしいでしょうか。

(異議なし)

協議・報告事項

- (1) 管理・指導・教育センターより前期報告について
- (2) 令和 7 年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費 9 月認定結果について
- (3) 市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について
- (4) かほく市生涯学習フェスティバルの概要について
- (5) 令和 7 年度北信越中学校総合競技大会・全国中学校体育大会結果について

(6) 令和7年度教育委員県外視察研修について

(7) 市教委訪問（七塚小学校）の日程変更について

【井上教育長】

それでは、協議・報告事項に移ります。（1）について事務局から説明願います。

【荒山管理主事】

（かほく市重点目標【学校教育関係】の達成のための取組報告について説明）

（令和5～7年度かほく市共通アンケート調査結果について説明）

（かほく市教職員の多忙化改善の取組状況について説明）

【竹森指導主事】

（前期学校訪問のまとめについて説明）

（「個別最適な学び」と「協働的な学び」の一体的な充実のための事業について説明）

（学力調査の結果について説明）

【山田指導主事】

（不登校、校内支援センター（S S R）、いじめの状況について説明）

（I-check（子どもの意識調査）の結果について説明）

【山本教育センター所長】

（教職員研修事業について説明）

（教育支援事業について説明）

（児童生徒の健全育成事業について説明）

【井上教育長】

それぞれの立場から報告がございました。委員の皆様、どの観点からでもご意見等ありましたらお願ひします。

【紺野教育長職務代理者】

かほく市として重点目標をあげていますが、学校現場に行っても、経営説明の中でかほく市の重点目標について触れる学校が昨年度よりも少なくなったという感じがしました。金沢事務所の訪問だから別にかほく市の重点目標は触れなくても大丈夫なところがあるかもしれません、重点目標について説明してくれる学校もありますし、やはりその辺りは、せっかく市の重点目標として5つを出しているので、あまり軽んじないようにしていただきたいと思います。

また、不登校の人数について、長い目で見た時に、パーセンテージで考えていく方が良いのではないかと思います。生徒の人数も大事ですが、全体の生徒数に対しての割合についてしっかり見ていかないと、本当の減少としては見られないのかなと思います。

働き方改革について、自分が教育委員になってからずっと同じことを言っていますが、残業の数が減ればそれでOKなのかということが本当に疑問です。国の言うことが現状と合わないなら、本当に市として何か独自の対応、たとえば先生が足りないなら小学校と中学校を行ったり来たりできる先生の仕組みを作るなど、本当に根本的なことを考えないと、これはもう解決できないと思います。その辺りはやはり教育長を含めて、本当にトップの方が陳情していただかないと、これからもずっと変わらないというふうに思いました。

【井上教育長】

教員数に関しては、県市町教育委員会教育長会として、毎年要望をあげています。

【柏野教育長職務代理者】

代表者会議でその話題があがりますが、最後に「陳情は通例のようにする」という説明で終わってしまう。

【荒山管理主事】

定数という法律の部分が変わればいいのですが、結局そこは変わらず、たとえば小学校では教科担任制などで補っている部分があります。ただ、そもそも人手がないという状況で、解決にはまだまだ至っていないと思います。

【柏野教育長職務代理者】

ブラックだというイメージがあるとやはりなりたいという人がそもそも出てきませんし、なら給料を上げればいいのか、という話になりますよね。

【諸井委員】

普通の会社だと昼休み時間について決まりがあると思いますが、学校の先生に関しては、給食もさっと食べて、子どもたちの面倒を見て、という形で結局昼休みがない。

【井上教育長】

一応休憩時間というのはしっかりととっていますが、実情として先生たちは休めていないと思う。

【諸井委員】

月の残業80時間越えをゼロにするなどと言って、すごく減っているように数字的には見られがちですけれども、果たして本当にそこまで減っているのかどうかというのは、少し疑問な面もあります。

また放課後の保護者対応という部分も先生方の負担かと思います。子どもたちの様子は、やはり担任の先生じゃないと分からないので、保護者対応についても、担任の先生なり、その報告を受けた先生など限られていると思っていて、難しいけれども、何かできないかなと思います。

【井上教育長】

県の教育委員会にも、最終的には教員の定数を変えないことにはどうにもならないと、ずっと言っておりますが、なかなか変わらない現状です。

【森委員】

S S Rはどういったところなのか。授業もしてもらえるのか。

【山田指導主事】

学校にもよりますが、それぞれの子どもたちのニーズに合わせて担当の先生が見ることで、できる限りの支援を行っております。

【井上教育長】

それでは、(2) 以降について、事務局から説明願います。

【北井学校教育課長】

(令和7年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費9月認定結果について説明)

(市長による特別授業「かほく市のまちづくり」の実施について説明)

【本出生涯学習課長】

(かほく市生涯学習フェスティバルの概要について説明)

【北井学校教育課長】

(令和7年度北信越中学校総合競技大会・全国中学校体育大会結果について説明)
(令和7年度教育委員県外視察研修について説明)
(市教委訪問（七塚小学校）の日程変更について説明)

その他

【井上教育長】

その他ということで、事務局から説明願います。

【本出生涯学習課長】

(令和7年度「かほく市P T A大会」について説明)

【北井学校教育課長】

(10月の行事予定について説明)

【井上教育長】

(次回開催日は、10月21日（火）学校訪問後で決定)

閉会

【井上教育長】

以上で、令和7年第9回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。

午後4時30分 閉会

教育長 井上勝文

署名委員 紺野武利

署名委員 諸井幸子